

Murten, 07.05.2023

Wortmeldung in der Generalratssitzung vom 10.05.2023

STELLUNGNAHME ZUM PROJEKTIERUNGSKREDIT FÜR DIE KULTUR- UND SPORTHALLE

Sehr geehrter Herr Generalratspräsident,
Sehr verehrte Damen und Herren Gemeinderäte,
Geschätzte Kolleginnen und Kollegen,
Zuschauende und Medienschaaffende

Wir befassen uns heute mit einem ausserordentlich schwergewichtigen, langfristigen Projekt mit weitreichenden Konsequenzen und von grösster Bedeutung für Murten und Umgebung. Die geplante Kultur- und Sporthalle wird, wenn sie denn gebaut wird, für Jahrzehnte und Generationen das Kultur-, Sport- und Vereinsleben unserer Region entscheidend prägen. Sie würde für künftige Generationen vielfältig das gesellschaftliche Leben bereichern. Andererseits würde aber auch die enorme finanzielle Last diesen künftigen Generationen übertragen. Das muss wohl überlegt und verantwortungsvoll geschehen. Das Verhältnis von Kosten und Nutzen muss stimmen. Grund genug, dass sich die FDP an ihrer Fraktionssitzung ausführlich und kritisch mit diesem Projekt und Kredit auseinandergesetzt hat.

Nach dem Wegfall des Saales im Hotel Murten ist das bisherige gesellschaftliche und Vereinsleben ohne Kultur- und Sporthallen nicht mehr denkbar. Umso erfreulicher ist es, dass das Siegerprojekt zweifellos attraktiv und durchdacht ist und Murten in der ganzen Region Strahlkraft und weitere Attraktivität verleihen könnte. Die Mantelnutzung und zentrumsnahen Parkplätze erzeugen zusätzlichen Nutzen und Ertrag. Dass das ursprüngliche Kostenziel von 30 Mio CHF nicht eingehalten werden konnte, hat unterschiedliche Gründe, doch die ähnlich ausgefallenen Kostenschätzungen aller eingereichten Projekte haben diesbezüglich bereits zu einer Präzisierung geführt.

Wir entscheiden also heute über ein zukunftsweisendes Grossprojekt. Dieses birgt naturgemäss Unsicherheiten und Risiken. Aber auch enorme Chancen. Der Gemeinderat und die Projektverantwortlichen haben am Informationsabend vom 2. Mai 2023 nach Ansicht der FDP-Fraktion überzeugend dargelegt, dass die Gemeinde Murten dieses bisher grösste Vorhaben finanziell tragen und unter Einhaltung des Kostenrahmens ausführen will und kann. Wir erwarten aber vom Gemeinderat und den Projektverantwortlichen, dass die Einhaltung der Kosten bei den weiteren Arbeiten akribisch überwacht und wenn nötig gewisse Elemente redimensioniert werden.

Nach reiflicher Überlegung unterstützt die FDP-Fraktion aus all diesen Gründen einstimmig den Projektierungskredit von 5.2 Mio CHF für den Hauptbau.

Zudem haben wir über einen Projektierungskredit von 480'000 CHF für 98 zusätzliche unterirdische Parkplätze zu entscheiden. Für die FDP ist klar, dass dies eine einmalige Chance ist, nahe der Altstadt kostengünstig und ohne Beeinflussung des Ortsbildes angemessene Parkierungsmöglichkeiten anzubieten. Wenn die Kultur- und Sporthalle gebaut wird, wäre es eine sträfliche Unterlassung, diese zusätzlichen Parkplätze nicht gleichzeitig zu bauen. Denn sie sind dank den Synergien mit dem Hauptbau nicht nur günstiger als beim früheren Projekt

"Prinz von Tarent" zu haben, sondern führen zusammen mit den 86 Parkplätzen des Grundbedarfs des Hauptbaus zu einer besseren Kostenbilanz pro Parkplatz. Die FDP-Fraktion stimmt dem Projektierungskredit von 480'000 CHF für die zusätzlichen Parkplätze einstimmig zu.

Ein zukunftsweisendes Generationenprojekt von solcher Tragweite und diesem finanziellen Volumen weckt Befürchtungen, vielleicht sogar Ängste. Wir sind aber überzeugt, dass dessen Realisierung sich im Rückblick als gepackte Chance erweisen wird. Denn es wird in Zukunft nur noch schwieriger werden, solche Grossprojekte zu finanzieren und umzusetzen.

Die FDP will die Zukunft für Murten und Umgebung attraktiv gestalten. Gestalten erfordert unter anderem Mut und Tatkraft. Fassen Sie sich ein Herz, haben Sie Mut und tun Sie etwas: Stimmen Sie den Projektierungskrediten für die Kultur- und Sporthalle zu. Aus Liebe zu Murten.

Oder mit den Worten von Sir Winston Churchill:

The art is to lead change by the hand before it grabs you by the throat.

Im Namen der FDP-Fraktion danke ich dem Gemeinderat, der Begleitgruppe und den Projektverantwortlichen für die geleistete Arbeit.

Besten Dank.

Es gilt das gesprochene Wort

Kontakt:

Felix Stoffel, Generalrat, FDP-Fraktionspräsident, Murten, +41 79 469 35 86, felix.stoffel@vtg.admin.ch
